

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 17 DE NOVIEMBRE DE 1904

NÚMERO 745

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
23 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 53, Oeste
Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Habiendo fallecido el señor don Félix Bonilla, quien tenía el puesto de Traductor Oficial de la Secretaría de Relaciones Exteriores, se nombra para el desempeño de ese cargo al señor don José Santos Alvarado.

—Se comisiona a don Manuel Carazo Peralta para que presencie los exámenes de la Escuela de Comercio como delegado de la Secretaría de la Instrucción Pública.

—Se aprueban los estatutos del "Centro Social" de la ciudad de Alajuela.

—Se aprueban, con algunas reformas, el contrato celebrado entre el Gobernador de Puntarenas y don Alberto Fait para la construcción de una casa de baños en Puntarenas.

—Vista la solicitud de don Wenceslao de la Guardia para que se le conceda licencia, a fin de separarse de su puesto como Gobernador de la comarca de Limón, por tres meses, se accede a ella y se nombra interinamente como sustituto del señor de la Guardia, por el tiempo de la licencia, a don Ricardo Mora Fernández, y se encarga interinamente las funciones de Gobernador de la provincia de San José, que éste deja vacantes al Secretario de la oficina, don Melisá Morales.

De Turrialba

14 de noviembre.—En la semana pasada fué trazado el cuadrante de este pueblo por el señor Agrimensor don Francisco Ortiz. La Municipalidad de este lugar, pondrá pronto los lotes a la venta. Ya lo saben los ricos que quieren vivir en el campo por temporadas.

—De paso para su finca estuvo en esta el apreciable doctor T. Calnek.

—Procedente de Tuus estuvo en esta el señor don Juan R. Guier.

—En vía de negocio y a topar al señor don Juan R. Mata quien venía de Europa, estuvieron aquí el Licenciado don Alfredo Vullio J. y don Valerio Coto procedentes de Cartago.

—A cinco con seis fué multado en la Agencia de Policía de este lugar, por insultos a un policía, el señor Felipe Guillén quien venía de Cartago a iba para Tuus.

—Muy contentos están los vecinos de este lugar con el nombramiento de Jefe Político hecho en el señor don José Pacheco.

—Pronto contraerá matrimonio un joven comerciante de este lugar con una simpática señorita de la antigua metrópoli.

—Se encuentra en esta el señor agricultor don Ramón Aguilar B.

—Suplicamos al señor Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, dé orden para que el tren rápido se pare los días que no hay mixto en las estaciones donde no hay expendio de tiquetes.

—Felicitamos al Ferrocarril por los buenos empleados que tiene en el tren de carga que corre de San José a Peraral.

Todos ellos son buenos, con especialidad el conductor Mr. Tairabin y el brequero Juan Montero.—TIO MERLIN.

De Aserri

14 de noviembre.—Como le dije por telégrafo, el viernes 11 del corriente, nos hizo la honra de visitarnos el Jefe de la Nación, licenciado don Ascensión Esquivel, y aunque no se le pudo recibir con mayor solemnidad, pues el pueblo, con excepción de una ó dos personas, ignoraba su visita porque el señor Presidente quería hacerla en silencio, sin dadas para darle importancia a su visita de Aserri que únicamente le pertenece y con cuya adhesión cuenta desde el 89. Sin embargo de su incógnita venida, fué recibido con mucha cordialidad y entusiastas "Vivas". Luego pasó al salón de exámenes, y una vez allí, continuaron aquellos ejercicios que habían comenzado en la mañana de ese día. En el semblante del señor Presidente se reflejaba la satisfacción que sentía por el adelanto que notaba.

Tuvieron algunos minutos de receso para pasar a la casa del señor Jefe Político a tomar un refresco, dar una vuelta por el pueblo y entrar al templo a conocerlo, gustándose mucho y en particular, el púlpito y el altar mayor, pues en verdad, son dos obras de arte y valor. Constituido nuevamente en el salón, presencié un pequeño rato otros ejercicios: salió bastante contento, regaló \$400-00 en premios para los escolares, nombrando un comité presidido por el señor Inspector General de Enseñanza para que llevara a efecto la fiesta escolar. Acto continuo montó con rumbo a la capital, yendo a acompañarlo hasta San Juan de Dios, varias personas de esta villa.

El sábado fué una carreta a traer los premios y volvió hasta el "copeta" de variedad de juguetes y cosas para trajes. El domingo 13, a las 12, dió principio la fiesta de distribución y, para amenizarla, dispuso el señor Inspector General, q' los maestros y alumnos se habían exhibido ante el señor Presidente, repitieron parte de los mismos ejercicios intercalando recitaciones y canto. A las 5 p. m. concluyó la ceremonia que estuvo muy concurrida. Acompañaron al señor Inspector General, el doctor Reyes Guerau y un hermano del Subinspector General de Enseñanza.

La Junta de Educación dió también \$400 en premios.

Felicitó a los señores maestros y alumnos por el buen éxito y hago especial mención del Director de escuelas don Max Blanco y del primer maestro de la de varones don Francisco Castro, pues ellos eran los que a su cargo tenían los dos grados presenciados por el primer Magistrado de la Nación.—El Corresponsal.

De Limón

Noviembre 15.—Hemos tenido el honor de saludar a los señores Licenciados don Nicolás Chavarría y don Luis Matamoras, quienes se encuentran entre nosotros. También don Luis Anderson es nuestro huésped.

Muy mal ha caído aquí la noticia de que Mr. John Keith se retira de La Unidad Fruit Co. como Jefe general. Mr. Keith es una persona tan simpática que se ha captado el cariño hasta del último negro jornalero, de manera que esta noticia ha hecho eco triste hasta en las regiones más ocultas de las montañas donde alcanza el dominio de Mr. Keith. Sólo tristeza y abatimiento se nota en los semblantes de todos sus empleados.

—Estamos desesperados de aguardar dónde está el amigo don Ricardo Mora; ¿quién? Lo esperamos con ansia. Que no se burle así de nosotros; aquí se le buena a la llegada de los trenes cada día.

Ya se ve, la Junta de Caridad ha mandado voltear dos árboles de los dos mil que forman el bosque de el pantón, (digo cargueta). Un amigo nuestro siempre nos ha hablado mucho del inmenso abandono en que se encuentra ese recinto sagrado, donde descansan los restos preciosos de nuestros padres, hermanos, esposas e hijos y amigos; creíamos que sería una exageración de la veracidad de sus palabras. Acabado de lástima, ganas de llorar y salir corriendo al mismo tiempo. Lo peor de todo, es el negro jamaicano que tienen de guarda; es grosero, déspota y malcriado con todo aquel que llega a visitar la tumba de alguno de su familia. El señor Presidente de la Junta de Caridad no podría cambiar a ese hombre?

—Se dice aquí en los corrillos, q' el Ferrocarril de Costa Rica tomará a su cargo el Ferrocarril del Norte desde el próximo del entrante diciembre. Nada aseguramos porque siempre estas bolas ruedan.

El estado sanitario del puerto es bueno, ni un caso de calenturas, ni siquiera un dolor de muelas.

—Mrs. Jocks ha trasladado un hotel a la casa del señor Rogelio Pardo calle... no sé que calle porque las de aquí no tienen ni número ni nombre, la llamaremos de "Los lavaderos" porque tomando Ud. esa dirección llega a ellos sin temor de perderse.

—Después le hablaré de algunas cosas de intereses generales.—Corresponsal

De Paraiso

Noviembre, 15.—Los exámenes de esta villa, se verificaron los días 7 y 8. El día 7 examinaron los años siguientes: en la de varones, 1er. año A, a cargo de la señora Dolores v. de Chavez; 3er. año a cargo de don Clemente Avendaño; 5º señora doña Leonor M. de García; 2º año, J. Valverde y 1er. año B, señorita Eteivina Arias.

Día 8.—1º y 2º a cargo de los señores Jesús Castillo y Félix Alvarado, respectivamente. Los resultados fueron satisfactorios, incluíendo se principalmente por sus bonísimos ejercicios los reconocidos maestros señores doña Leonor M. de García, don Clemente Avendaño, señoras E. Arias y Juana Sojo. Vaya un voto de aliento para los señores y que más tarde reuñen de nuevo sus tareas con más ardor.

—El día 8 se celebró el fin de los exámenes con un baile en casa de don Ricardo García, donde reinó la alegría y el entusiasmo. El día 13 se efectuó otra reunión en la misma casa del señor García en las mismas condiciones que la anterior.

—Sentimos altamente la enfermedad de la señora del actual alcalde señor don Carlos Solórzano, la cual se encuentra enferma.

—Según decires, el señor doctor Montiel será nombrado médico del pueblo.—El Corresponsal

De Tres Ríos

Noviembre, 16.—Exámenes.—Ayer terminaron los exámenes de las escuelas centrales de ésta con resultados satisfactorios.

Tienen ambas escuelas desde el 1er. año hasta el 5º, y están bajo la dirección de don Julio Alvarado B.

Escuela de niñas, V. año, a cargo de doña Adela de Fonseca, "Muy bueno."

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Guadalupe

Teléfono 792

Teléfono 521



¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá a precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{as},
(antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo 10 oje de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrina, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta sólo paga UNA GANANCIA.

IV año a cargo de doña Clara Pacheco de Alvarado, "Muy bueno."
 III año a cargo de la señorita Josefa Céspedes, "Muy bueno."
 II año a cargo de la señorita Marta Fonseca, "Muy bueno."
 I año a cargo de la señorita Charita Céspedes, "Muy bueno."
 Escuela de varones.—V año a cargo de don Ottoniel Pacheco, "Bueno."
 IV año a cargo de don Alejandro Castañón, "Muy bueno."
 III año a cargo de don Moisés Vargas, "Bueno."
 II año a cargo de don Cruz Pacheco, "Muy bueno."
 I año a cargo de don Ottoniel Fonseca, "Bueno."
 —Continuación de los trabajos del edificio escolar.—La activa y celosa Junta de Educación está haciendo el esfuerzo de techar y arreglar la parte del edificio cuyas paredes están caídas. El arreglo se está haciendo en forma de aulas algunas clases en el local.
 —Temporada variada.—Ya todas las casas desocupadas han sido contratadas por las familias que todos los años se van de la capital a respirar el ambiente puro de los campos.
 —Sarampión.—Esta terrible epidemia está aquí en apogeo; por eso al examen de los niños se encuentran solamente en 19 alumnos, a pesar de que cuenta dicha casa con 62 niños.—¿Qué falta nos hace un médico! —(Corresponsal).

Un robo en esta ciudad

Escalamiento y fractura
EL LADRÓN HUYE
Las huellas del fugitivo
 Con noticia de que en la casa de habitación de Mr. Swann, se había cometido un robo de consideración, nos trasladamos ayer al medio día a la casa de este caballero, para adquirir informes sobre lo acontecido el día 19 último. Mr. Swann se encontraba ausente, pero un muy apreciable señora nos recibió con todas las atenciones propias de su alta educación, y amablemente nos suministró algunos datos que damos al público.
TOPOGRAFÍA DE LA CASA
 La casa de Mr. Swann, donde tuvo lugar el hecho, se encuentra situada al lado Norte de la plaza de la Fábrica.
 Es una preciosa casa quinta rodeada de jardines y árboles de gran tamaño.
 El edificio es de dos pisos. Algunos de los árboles que adornan el jardín pegan sus ramas con los balcones de la parte superior de la casa.
 En la parte baja de la misma se encuentra la sala, oficina de Mr. Swann, oficina, dormitorio de las sirvientas, comedor, cocina etc. etc. En la parte superior, aposentos de dormitorio de Mr. Swann y señora, ídem de Mr. Howard, Gray hermano de la señora de Swann, aposentos de ropas y otros varios.
COMO SE COMETIÓ EL ROBO
 Mr. Swann y señora así como Mr. Gray, se acostaron a la hora de acostarse.
 Dicha señora nos comunicó que tiene el sueño demasiado ligero, pero que el ruido que pudo producir el ladrón lo despertó, como tampoco a su esposo y hermano, en los primeros momentos en que el robo se cometía. Como íbamos diciendo, el ladrón penetró por uno de los balcones de la parte Este de la casa que se encontraba abierta.
 Una vez adentro, el bandolero registró baúles, armarios, cofres y demás muebles que se hallaban en las habitaciones y que fácilmente pudo abrir ó escocotar abierto.
 El ladrón registró todos los aposentos, uno por uno, recolectando todas aquellas prendas de valor que se le presentaron.
 En el último momento en que estuvo el ladrón fue en el que dormía Mr. Gray. Indisiblemente el ruido que produjo allí el ladrón al abrir los muebles fue más fuerte que en los demás aposentos y es la prueba que Mr. Gray despertó sobresaltado. Dice este caballero que óyó al ladrón, pero no pudo reconocer ni aquel hombre, pero que no tiene seguridad de que andaba descalzo.
 El bandido tan luego notó que había sido sorprendido, corrió hacia el balcón de su cuarto, que se encontraba abierto, y se arrojó por allí al jardín.
 El señor Gray llamó a su hermano y cuñado, pero cuando supieron lo ocurrido el bandolero ya había puesto tierra de por medio.
LO ROBADO
 Según nos comunicó la señora de Swann, el robo asciende a más de \$1,600. Entre eso se cuentan alhajas y una cantidad pequeña de dinero que se llevó el ladrón.
INDICIO
 Se sabe que el ladrón era descalzo por dos motivos: primero por el dicho de Mr. Gray y segundo porque en la tierra húmeda del jardín quedaron las huellas de sus pies en los lugares por donde pasó.
LA POLICIA
 La policía fue avisada inmediatamente, pero por más que ha investigado el asunto no se ha podido dar con el ladrón. No obstante, no se pierden las esperanzas que pronto caerá en sus manos el culpable.
HABITANTES DE LA CASA
 La casa estaba habitada por las personas siguientes: Mr. Swann y señora, Mr. Gray, dos sirvientas y una niñera. Estas últimas tres personas dormían en la parte baja de la casa y no oyeron ruido, como ellas mismas lo afirman.
NO HAY SOSPECHAS
 Es indetectable que el autor del robo conocía el terreno que pisaba. Eso lo prueba que directamente se dirigió a los muebles en que se encontraban las alhajas robadas.
 Mr. Swann no tiene sospechas en ninguna persona, pues nadie, a excepción de sus sirvientas, entraba en los aposentos de la parte alta de la casa.
 Así, pues, el hecho presenta carácter misterioso.

Dificultades con los reservistas en Rusia

El partido revolucionario en Rusia
La 2ª escuadra del Pacífico
 San Petersburgo, 15.—Las continuas sugerencias para hacer salir del exterior se tratan como las anteriores, como indignas de la menor consideración. La mera referencia a la medición provoca de parte de los Ministros el aserto de que si Roosevelt le propusiera con el apoyo de Francia ó Inglaterra, Rusia la consideraría un acto hostil. Rusia llevará a cabo la guerra sobre una escala aumentada; los preparativos para hacerla se están haciendo en todas partes. Continúan en diversos puntos las dificultades con las reservas. Estas es especialmente notable en Polonia. La autoridad nacional hace todo lo posible para aplacar el descontento. Se han corregido muchos de los abusos que se cometían. El Gobierno pone mucho la atención al problema de decidir las familias de los reservistas, que se están haciendo en todas partes. Los miembros del partido revolucionario naturalmente hacen todo lo posible para fomentar el descontento entre los reservistas aconsejándoles que es mejor hacer resistencia en su propia tierra que en Lejano Oriente. Los movimientos de la 2ª escuadra del Pacífico se siguen con intenso interés, pues parece que toda la esperanza de Rusia está confiada en ella. Los cruceros Orel y Jentichuk, 7 torpederos y un transporte zarparán de Libau esta semana para incorporarse a la flota.

Gran cañonero en Manchuria

Las grandes rusas.
 Mukden, 15.—Se está verificando un gran cañonero. La artillería de sitio está arrojando granadas contra las posiciones japonesas a razón de 50 ó 60 por hora. Este fuego está dirigido contra la estación de Shake. Se han arrojado más de 500 granadas inmensas contra la posición más fuerte japonesa situada en la línea del ferrocarril, con el objeto de desmoronar los trabajos de fortificación.

Rusia no aceptará intervención

Lo que dice su embajador en Washington

Washington, 15.—Rusia continuará la guerra hasta que haya conquistado. Esto es lo que dice el Conde Cassini, embajador de Rusia cerca de este Gobierno. Un nombre de su Gobierno el Conde ha negado categoricamente varias veces toda posibilidad de la intervención en la guerra, pero como susurra de nuevo que las potencias piensan ofrecer su mediación, el Emperador cree conveniente reiterar en nombre de su Gobierno la posición de éste respecto a la intervención ó mediación: "Considerando que el objeto de Rusia es de restablecer la paz hechas repetidas veces, de que de ninguna manera suspenderá Rusia sus operaciones en Extremo Oriente. Todos los rumores relativos al posible éxito de las insinuaciones de paz hechas directas a Rusia por el Japon, y respecto a la mediación de las potencias, se han hecho, en mi opinión, con el propósito de convencer al público que está próximo al fin de la guerra, esperando, de este modo, que el público crea que los empréstitos japoneses constituyen un buen negocio para aquellas que tienen dinero disponible. No es más posible que Rusia acepte la intervención que lo fué para Inglaterra aceptar durante la guerra en el Transvaal para los Estados Unidos durante la guerra con España. Cuando es cuestión de prestigio se deben apartar todas las demás consideraciones. Algunos creen que las dificultades financieras harán que Rusia ponga fin a la guerra. Tal opinión se basa en una falsa idea de los recursos de Rusia."

Investigación del incidente del Mar del Norte

El alegato inglés
 Hull, 15.—Hoy se inauguró la investigación del incidente del Mar del Norte. Encontráronse presentes el almirante Aspinall y los abogados nombrados por el almirante para hacer la investigación. El informe que evocó esta comisión formará la base del alegato británico ante la comisión internacional que se reunirá en París. Los abogados que están preparando el expediente no han enmendado más que indicar la presencia entre las naves poseedoras de alfileres torpederos. Así es que la investigación será únicamente una empesición de la pesquisa judicial ya concluida. Dentro de pocos días la comisión se trasladará a Londres, siendo los trabajos en ésta limitados a la historia de los disparos.
 En cumplimiento de los daños, que se hará en Londres, será posible completarlo por algún tiempo, por la razón de que algunas de las naves perdidoras no han regresado aún al puerto.
Kuroki no ha muerto.
Falsedad de la noticia.
 Tokio, 14.—El Estado Mayor General japonés declara absurda la noticia de la muerte de Kuroki.
Mercado monetario
 New York, 15.—Cambio francés sobre Londres a 225 francos 15 y 3/4 cts; cambio alemán sin variación; cambio americano se cotiza a la vista a 4 pesos 56 y 3/4 cts, a 60 días se cotiza a 4 pesos 34 cts. La plata en barras se cotiza sin variación.
En Puerto Arturo
Sitadores y sitiados
 Cuartel General del ejército japonés ante Puerto Arturo, 15.—Los japoneses tomaron al asalto el poderoso fuerte de Kekewan Oriental, pero a los pocos días fueron rechazados. Los japoneses ahora avanzan lentamente hacia la

cumbre del cerro atrinchándose a cada paso. La toma de esta fortaleza dará a los japoneses la llave de la sierra oriental fortificada. Sitadores y sitiados han hecho tan profundas las trincheras que el fuego de la artillería en ambos lados está casi reconocido por ambas partes, así es que solamente los cañones de gran calibre funcionan.

La guerra ruso-japonesa

Una narración rusa en la batalla de Yen tay

San Petersburgo, 15 de Octubre.—Por telégrafo viene la siguiente relación del campo de operaciones ruso de la batalla de Yen-tai, fecha 12 de octubre.
 La batalla fué violenta y más importante que la de Liao Yang. Ha llegado a su apogeo, hoy a medio día. Los rusos comenzaron a retirarse porque los japoneses operando un fuerte ataque al centro habían penetrado a líneas rusas cinco millas al Norte. Los contrapesos de guerra que se encontraban en Ta San Pu constataron que el 11 del corriente la bata fué extraordinariamente violenta a lo largo del ferrocarril y sobre todo al Oeste de la línea. La calle estaba llena de carros de heridos. Las nubes de polvo que levantaban las grandes rusas y japonesas, así como el ruido de las colinas y permitían seguir el curso de la batalla.
 Al crepúsculo del 11 del corriente los rusos habían perdido una milla de terreno sobre el frente de batalla al Oeste del ferrocarril, pero la reconquistaron durante la noche con un asalto a la bayoneta, que les causó gran pérdida.
 La batalla volvió a comenzar el día 12 al alba y fué una carnicería. El ejército oriental esta ya evidentemente empeñado con un fuego de fusilería incesante. A la extremidad del flanco caían de trecho en trecho granadas en la falda de la colina situada a cinco millas distante del ferrocarril. El fuego de la artillería aumentó al Oeste y nubes de humo escondieron los movimientos de la infantería.
 El duelo de la artillería, aunque siguió confinado, continuó en las cercanías de Tu San Pu donde un regimiento ruso tomado entre dos fuegos fué completamente destruido. Los japoneses se adueñaron de Tu San Pu al medio día. El coronel Stokovitch, después de haber operado valientemente sobre el campo de batalla por cuatro días, tuvo que retirarse dejando sobre el campo más de veinte oficiales. Los japoneses hicieron gran provecho de la posición de las minas de Yen-tai, que los rusos obligados a abandonar, no pudieron recuperar. A las once la batalla era tres veces más recia que el día anterior y nada dejaba adivinar un cambio para el medio día. Los japoneses se prepararon para molestiar la retirada de los rusos y comenzaron a las dos y veinte minutos, a bombardear Kang Pa. A las 4 y 15 los rusos llevaron a cabo su retirada en desorden.
 Los japoneses dirigieron un vigoroso fuego de fusilería en dirección Sur y Sureste. Sus granadas están a menos de tres millas y media de distancia de la estación de Sir-tai-tan. Un tren que recogía los soldados que quedaron heridos de los rusos tuvo que huir hacia el Norte para escapar de las granadas. El fuego de fusilería continuó al Sureste hasta la puesta del sol, pero la retaguardia rusa mantuvo su posición hasta la noche, dejando Sin-tai-tan cuando fueron asegurados los carros de los heridos. Los japoneses remontan actualmente el curso del río Liao.

La victoria japonesa continúa

Londres, 15 de octubre.—La legación japonesa comunicó el siguiente telegrama de Tokio: El informe del Mariscal Oyama sobre los sucesos de los arroyos y crestas dice que en dirección de Pen-sin, los rusos fueron todos rechazados y como el enemigo parecía que tenía la intención de retirarse en la noche, nuestras tropas tomaron la ofensiva el jueves por la mañana. El movimiento evolutivo de nuestra caballería bajo las órdenes del Príncipe Kanin contribuyó sobre manera al éxito de las operaciones en esta importante localidad.
 Las operaciones del centro del ejército, progresan de un modo favorable, pues el enemigo ha sido desalojado de varios puntos de importancia estratégica. El ejército de la izquierda que ataca Chao Pa y otras posiciones vecinas ha ocupado también importantes posiciones. Nuestros refuerzos continúan llegando a Yen-tai.
LA LUCHA SOBRE EL ALA DERECHA
 La "Stefania" comunicó un informe del General Oyama, sobre las operaciones de los tres ejércitos japoneses.
 Se deduce que el ejército más empeñado todavía es el que dirige Kuroki que marcha hacia el Sur. El ejército de la izquierda, Oyama ha mandado a Kuroki importantes refuerzos, y espera que las operaciones en adelante procedan más eficaces.
CIEN CAÑONES PERDIDOS
 San Petersburgo, 15 de octubre, martes.—El último despacho de Kurapatkin del campo de batalla, dice que los rusos tuvieron pérdidas considerables, pero causas particulares impiden al Estado Mayor comunicar el elenco de las pérdidas y el número de cañones perdidos; probablemente llegan a un centenar.

La espantosa destrucción

Paris, 15 de octubre.—El corresponsal del "Patriot" por telegrama de San Petersburgo con fecha 13 de octubre, dice que en la mañana. Toda esperanza se ha perdido. El ala izquierda rusa ha sido perforada y cortada; es un desastre. Es esta una noticia que causó una profunda emoción esta mañana en San Petersburgo. El regimiento del Emperador Alejandro III fué reducido a nada. De dos otros regimientos que eran hombres solamente. Las noticias son amargas, y temo que nadie cerca de las minas de Yen-tai ha presenciado una

batalla espantosa. Ochenta mil hombres fuera de combate entre las dos partes.
 Se puede decir que ni un solo hombre de los setenta mil rusos del ala derecha salió ileso. El Journal recibe de su corresponsal de San Petersburgo con fecha 14: Es imposible recoger en ninguna parte informes precisos sobre los combates de estos días, pero circulan rumores alarmantes. Hay estricte oscuridad en los cablegramas. Se calcula pérdidas rusas por más de ocho mil hombres. Se habla de un grueso destacamento que ha sido copado. La impresión general es profundamente angustiosa.

Sociedad Nacional de Agricultura

SESIÓN DE AYER
 Ayer a las 2½ celebró sesión la Sociedad Nacional de Agricultura con asistencia de los señores licenciados don Andrés Venegas y don José Vargas M., y señores don Mariano Monteleagre, don Francisco Echeverría, don Enrique Jiménez, don Zenón Castro y el Secretario don Anastasio Alfaro.
 —Se habló extensamente acerca del heno de gaste, para empujar y picar el cual está ya lista la máquina.
 —El licenciado Venegas dijo que a él le parecía que la máquina debería instalarse en Guadalupe, en donde le había ofrecido el empresario de la luz eléctrica darle la fuerza necesaria para moverla.
 El señor Jiménez dijo que no le parecía propia la fuerza eléctrica para mover una máquina, cuyo uso se desea vulgarizar. Que la fuerza motriz por excelencia agrícola es la de vapor, contra la cual hay cierta prevención en el país que es necesario hacer desaparecer.
 Abogó largamente en favor de las calderas locomóviles que pueden con suma sencillez trasportarse de un lugar a otro. Dijo que en todas las fincas de Europa había locomóviles cuyos servicios son inapreciables.
 Se acordó pedir un locomóvil por medio del Gobierno. El señor Jiménez queda encargado de presentar el catálogo con el apunte y descripción del que ha de pedirse.
 —Se comisionó al licenciado Venegas para que haga las gestiones necesarias a fin de conseguir un terreno en los alrededores que sirva para campo de ensayos.
 —Se comisionó al señor Jiménez para que presente en la próxima sesión una lista detallada de todas las maquinarias necesarias para siembra, cultivo, recolección y trillo del arroz.
 El licenciado Vargas indicó que sería también del caso que presentara una lista de máquinas que aligeren el trabajo en los diversos ramos de la Agricultura.
 —Se acordó enviar semilla de alfalfa al Gobernador de Puntarenas a fin de que la distribuya entre los agricultores de esa región.
 —Don Mariano Monteleagre propuso que se pidieran a Europa semillas de "cotufas" a fin de propagar en este país el cultivo de esa planta, especie de girasol que produce un tubérculo alimenticio.
 —Se habló extensamente acerca del campo de ensayos, pero no se convino en nada definitivamente. Quedó el asunto para resolverse en la próxima sesión.
 A las 4 y 15 p. m. terminó la sesión.

Reyerta en la hacienda "El Hogar"

UN HERIDO DE GRAVEDAD
 Nuestro corresponsal en la Línea nos comunicó lo siguiente:—"El domingo hubo una reyerta en "El Hogar", hacienda de don Francisco López García. De esa riña resultó herido de gravedad en la muñeca derecha, José Vargas, vecino del Paso de la Vaca de esa capital. Corresponsal."

Detalles completos del asesinato en La Línea

ANTECEDENTES DEL HECHO
Como ocurrió
 Fines de la United Fruit, 15 de noviembre.—Amigo Director: Le remito, como ofrecido le tenía, los detalles completos del alevoso asesinato, cometido há pocos días en una de estas fincas, como sigue:
 Cayetano Bianchini construye en la actualidad un tranvía que atraviesa la finca "Las Mercedes" de la United Fruit C. y ya a morir en la finca Klondike de propiedad del joven empresario y ex-Juez del Crimen de la comarca de Limón, don Marcial Alpizar. Bian-

chinita tenía en calidad de jefe de cuadrilla de Pablo Barrisco, de la misma nacionalidad que su patrón. Entre los peones que componían la cuadrilla estaba uno, oriundo de Cartago, como de 25 años de edad, lampiño, pelado "á la francesa", de color amarillento oscuro, y que responde al nombre de Manuel Abarca.

El sábado anterior al homicidio, Barrisco y Abarca tuvieron una disputa acerca de intereses de jornal y llegaron á palabras bastante acaloradas.

Con ese motivo, Abarca no se presentó al trabajo el lunes siguiente y el martes como á las 5 1/2 de la tarde pidió á Alpizar, encargado del pago de peones, le liquidara su cuenta por los días que había trabajado. Ignorante Alpizar del monto exacto de los jornales devengados por Abarca, le dijo que le llevara al mandador Barrisco para saber cuántos jornales se le debían. Abarca salió de la oficina de Alpizar y encontró al mandador como á unos cincuenta pasos é inmediatamente comenzó á discutir con él.

El tenedor de libros, que pasaba en ese momento, pudo oír p palabras muy acaloradas y corrió á avisar á Alpizar, quien inmediatamente le dijo: "¡Llámenme á Pablo!"; pero en el momento mismo en que salía del cuarto, gritó á Alpizar: "¡Ya lo mató!". Alpizar y el tenedor de libros salieron apresurados, pero ya el asesino había salvado una distancia como de cien á doscientas varas y huía desafortunadamente. Corrieron hacia Barrisco y lo encontraron ya cadáver.

La herida fué en el cuello, produciendo una sección completa de la mitad izquierda cortando la jugular, la carótida común y todos los tejidos hasta la sexta vértebra cervical inclusive.

Fuó producida por machete que el asesino debe haber afilado expresamente y produjo la muerte instantáneamente.

Barrisco dió tres pasos hacia atrás y cayó muerto sin decir ni "amén".

Avisado que fué el doctor Segreda al día siguiente, se constituyó en el lugar del hecho, y una vez que reconoció el cadáver, lo sepultaron.

Hasta ahora no se ha podido prender á Abarca, quien se cree debe estar entre Cartago y Tres Ríos, pues era vecino de ese lugar.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atendidos á las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmigo. San José, 17 de noviembre. G. CAVALLINI. h. s. o.

CORREO

Estando establecida ya una Administración de Correos en Pinar Negro, distrito donde residio, suplico á todas las personas que me envíen correspondencia, que la dirijan á este distrito. JOSE J. RETANA. Noviembre 17. 3 v.

"PANDEMONIUM"

REVISTA ANEJA A "EL NOTICIERO" Sumario del número 77: General Kuroki; Situación de Roosevelt (traducción); "Pandemonium"; Aves de paso, por Leonardo Briceño; Un paseo al Panteón de Cartago, por Juan de Dios Trejos, presbítero; Grabatos: General Kuroki, de cuerpo entero y á quien acaba de darse por muerto; Almirante Rojstevsky, de cuerpo entero, ex-jefe del Almirantazgo ruso, jefe de la escuadra del Báltico, en camino para Extremo Oriente; Marqués de Oyama, de cuerpo entero; Generalísimo de las fuerzas rusas en Manchuria; General Comde Nodín, jefe del cuerpo central de las fuerzas japonesas de avance en Manchuria; Fachada del Liceo de Costa Rica; Sección femenina, por S. L.; Guerra ruso-japonesa, impresiones de los corresponsales en campaña; El año, por Zenón Castro R.; La política (del libro inédito Feliz el concierto), por Justino; La copa de Rhodas (para "Pandemonium"), por Luis Adolfo Zúñiga (versión); Cuentos ajenos: Aventura de Walter Schlegel, por Cayo de Mampuntán; Señorita Victoria Durán, por XXX; Crónica Internacional por S. Ispizua y cuerpo de profesores; Señorita Victoria Durán, salvadoreña. 3 v. Nov. 17.

AVISOS ANTERIORES

MINA DE CAUCHO!

Se solicita un socio capitalista para la plantación de encañales mil pies de hule. Se ofrece el terreno, en condiciones excelentes, la semilla ó el estacaón y el trabajo personal del proponente. Para informes dirigirse á la oficina de este diario. 5 v. Nov. 16.

AVISO IMPORTANTE

Se alquila un solar, sito tras la estación del tranvía, propio para la compra de caballerías. Es hortaliza. Mide 17 varas de frente por 67 de fondo, pasando-se por el frente la línea del tranvía. Informes en esta oficina. Nov. 16. 3 v.

UNA CABRA

llegó á casa de un joven y está allí, sin saberse, que persona la ha comprado. La persona que se considere dueña del animal, puede pasar por informes á la oficina de este diario, los que se le darán siempre que pague el valor de este aviso. 16 de Nov. 3 v.

EN VENTA

Doc casas de habitación en el centro de esta ciudad y una quinta en la Sabana de Mata Redonda. Para informes dirigirse al apartado número 137 del correo, ó á la oficina de don Federico Tinoco en esta ciudad. Nov. 15. 3 v.

VENTA

Vendo mi establecimiento de pulpería en Laguna del Naranjo y alquilo una casa en buen punto para el propio objeto. Para precio y condiciones entenderse con Félix Villalobos V., en Laguna del Naranjo. 4 v. Nov. 13.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "cuchador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harolín. Nov. 8. 15 v.

MADEIRAS!

DOS GRANDES DEPÓSITOS

Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público en general y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tabloncillos, tablilla, regiones, reglas, alajías, soleras, gigantes, etc., de cedro amargo, caoba, pochote maría, guanacaste, roble, etc., etc., y en especial ejes de GUAYACAN; todo á precios sumamente bajos, al alcance de todos. Walton y C^{ía} Depósito—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 50 varas antes de la Laandrea "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Victor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CRONICA

Corona

Muy solicitada ha sido la corona finébre de Pío Víquez. Se tiraron 1,500 ejemplares, los cuales no alcanzarán según es de grande el número de solicitudes.

Acusado

Un tal Rosa Sequeira dió una trompada de tal naturaleza á José María Arias, que le rompió la quijada inferior. Sequeira ha sido acusado criminalmente y se lo juzga por lesiones.

Peligroso

En la acequia que pasa por el barrio de la Soledad estuvo á punto de ahogarse una niñita hija de don Manuel Lizano.

Lámparas

La casa de comercio de Steinworth Hnos. de esta plaza, ha donado en calidad de prueba una lámpara de alcohol á la Gobernación de esta provincia. Allí se encuentra exhibiéndose.

Para Limón

Hoy, en tren ordinario, partirá para Limón el Gobernador de aquella comarca don Ricardo Mora Fernández. Feliz viaje lleve el amigo.

Orden

A don Basileo Acuña, propietario de la casa de empeño "Monte Pío," se le ha obligado á entrar en el Tesoro Nacional, el sobrante de las prendas que fueron rematadas en la semana pasada.

Resultados

Antes se dieron por terminados los exámenes de las escuelas de la villa de La Unión. La escuela de niñas obtuvo como promedio general "muy bueno" y la de varones el de "bueno". El personal de la escuela de niñas es el siguiente: doña Adela de Fonseca, Directora; maestras: señora doña Clara Pacheco de Alvarado y señoritas Josefa Céspedes, Marta Fonseca y Lucía Céspedes. Escuela de varones: Director, Otoniel Pacheco; maestros: Alejandro Castaño, Moisés Vargas, Cruz Pacheco y Otoniel Fonseca.

Hay que advertir que en esta escuela sacaron la nota de sobresaliente los señores Pacheco (Cruz) y Castaño.

Exámenes

Los exámenes de las escuelas de Taquígrafía y Telegrafía darán principio el día 4 del entrante mes.

Hurto

Á la señora Dolores A. de Aguilar, le hurtaron ayer en el Mercado una cartera que contenía algunos documentos de poca importancia y \$ 27 en efectivo.

Correo

El lunes próximo á las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Acusado

El Juez de lo Contencioso Administrativo, don Alejandro Castro Carrillo, ha sido acusado por los señores Ricardo Brenes Volio y Julio Castro, por prevaricato ó falsedad. La Sala Segunda de Apelaciones, conoce de este asunto.

Quebra

El Juez Segundo Civil ha declarado en estado de quebra al ex-comerciante Custodio Rojas.

Caja

El Alcalde 1º señor Sanabria, encargado de conocer en el asunto incendio de Bejarano, abrió la caja de hierro que fué sacada de enmedio de los escombros. Dicha caja no era como se creía, contra incendio, pues los libros y papeles que contenía se encontraron reducidos á cenizas. Algunas piezas de oro que el señor Morales Bejarano tenía en la caja las encontraron fundidas. En resumen; los valores encontrados en la caja eran insignificantes.

El Molino "Victoria"

Acaba de recibir una partida de trigo de Kansas de una harina especial, muy superior á varias de las harinas que se importan aquí, y que ofrece á su numerosa clientela á menos precio que la extranjera.

De Aserrí

El resultado de los exámenes de ambas escuelas de ese importante cantón, ha sido satisfactorio tanto para la comisión examinadora como para todo el vecindario. Salvo algunos inconvenientes que en el curso del año tuvieron dos maestros para cumplir satisfactoriamente con su misión, los maestros de ambas escuelas de que es Director el hábil y laborioso maestro D. Maximino Blanco, han puesto de relieve la actitud y dedicación que ha tenido aquí para regentar ambas escuelas.

El promedio general de ambas escuelas ha sido calificado con la nota de "bueno," sobresaliendo entre las clases el promedio del señor Director Blanco, que obtuvo una calificación de "muy bueno" en todas las asignaturas. Este examen fué presenciado por el señor Presidente de la República, quien quedó satisfecho por el adelanto y progreso alcanzado en esas escuelas.

Defunciones

Día 16.—Erasmo Marcial Joaquín del Socorro Peña Moreno, un año, cinco meses y 14 días; hijo de Justo Peña y Gertrudis Moreno, vecinos de Mata Redonda. Miguel Victor Jenaro de Jesús Murillo, dos meses 19 días, hijo de Rafaela Murillo, vecino de Santa Bárbara de Pavas. Sin nombre Pérez, nació muerto, hijo de María Pérez, distrito del Hospital. Juan Jesús Harbottle Rojas, un día, hijo de Tomás Harbottle y Esperanza Rojas, distrito de Catedral.

Movimiento de hoteles

Internacional.—Día 16.—Entradas: Fructosón Garrido procedente de San Ramón, Otto Kooper, P. Barahona procedentes de Grecia, Leayer F. Ferdiend procedente de Bocas del Toro, Eduardo Abello procedente de Puntarenas, General Castillo procedente de Esparta.

Operación

Antesayer en la mañana le fué practicada una delicada operación á nuestro amigo el joven don Alfredo Quiros, hijo del General don Juan B. Quiros.

Dichosamente la operación se practicó con los resultados más felices.

Contrabando

Ayer tomó el resguardo ambulante una fábrica de licor clandestino en la ciudad de Cartago. Su dueño era Juan R. Salas quien fué detenido y presentado por el mismo resguardo en la Inspección de Hacienda donde se sigue la correspondiente información.

Robo

Ayer fué conducido á Cartago por la policía de esta ciudad, un individuo sastré de apellido Ulloa, por creérsele autor de un robo de un flux que un señor de dicha ciudad le había entregado para arreglar.

Contratadas

En la villa del Paraiso, han sido contratadas todas las casas de alquiler, por familias de esta capital que proyectan pasar en aquel lugar una temporada veraniega.

Enlace

De fuente segura hemos sabido que un apreciable caballero extranjero, que tiene almacén y taller en la calle del Comercio, muy pronto contraerá matrimonio con una bella y respetable señorita del mismo país residente en San José.

Felicitamos á la feliz pareja de la tierra del arte y de la música.—X.

Visita para hoy

Casación.—Gonzalo Rodríguez Solórzano, criminal, á las 2 p. m.

Sala 1ª.—Andrés Sáenz S. contra susión de Mercedes Wirth y Juan Montoya á la 1 p. m.

Registro Público contra Josefa Zúñiga Araya á las 2 p. m.

Sala 2ª.—Miguel Campos ú. ap., lesiones, á la 1 p. m.

José Antonio Guzmán y otro, falsificación, á las 2 p. m.

Cárcel

Día 16.—Entradas: no hubo.—Salidas: Francisco Bermúdez, Luis Estrada y Juan Soto.

Movimiento

Ayer hubo en la Tesorería Municipal el siguiente movimiento: saldo del mes anterior \$ 19,524.58, entradas \$ 333.17; salidas \$ 915; saldo en caja \$ 19,848.60.

Rápidas

Hay calles en esta capital que parecen verdaderos potreros á juzgar por el pasto que en ellas hay.

—En algunas escuelas primarias de esta ciudad se está dando clases á la vez á las 4 p. m. Esto lo prohíbe la Ley de Educación Común.

—La casa de propiedad nacional donde antes se encontraba instalado el Museo, se está cayendo á pedazos por falta de cuidado.

—Los preparativos que se hacen en Santa Bárbara para sus acostumbradas fiestas cívicas, son grandes. Prometen estar espléndidas.

—En Heredia ocurre otro tanto.

—Muy adelantados van los trabajos del censo que se está levantando en esta ciudad bajo la dirección del caballero don Manuel Aragón.

—Los trabajos del Rastro de San Pedro del Mojón van muy adelantados.

—En las carnicerías de cerdos de esta ciudad, se vende carne de animales enfermos que se destacan para el consumo del servicio público. Esta carne es introducida de los campos.

—Igual cosa ocurre en algunas ventas de carne de res.

—Corre la especie de que el partido "máximo" abrirá un club político en esta capital en la semana entrante.

Juramento

Ayer á las dos p. m. prestaron el juramento de ley, en el Ministerio de Gobernación, los señores don Ricardo Mora Fernández y don Moisés Morales, nombrados Gobernadores de Limón y San José, respectivamente.

Secretario

Don Emiliano Padilla será nombrado Secretario de la Gobernación de esta provincia en lugar de don Moisés Morales, quien internamente pasó á desempeñar el puesto de Gobernador.

Solicitudes

Los vecinos de los distritos de San Vicente y Barbaconas han pedido al señor Ministro de Gobernación que anule los detalles para la composición de caminos correspondientes á aquellos pueblos.

Individuo sospechoso

Un señor cubano que posee en el Mercado un "bazar" formado por infinidad de objetos que compra de "segunda mano," negoció con un "galán joven" (al parecer), varios objetos que no eran de poco valor y sí nuevos. Dichos objetos, que fueron comprados por la quinta parte de su valor, para ser vendidos en dicho "bazar", son los siguientes: una valija nueva, un paraguas finísimo, un par de botones nuevos y algunas prendas de ropa no comunes por la calidad de las telas. El individuo que vendió estos objetos aceptó la primera propuesta del "revendedor" que montaba á \$10, que los valía solamente el paraguas, y al tenerlos en su bolsillo desapareció de manera misteriosa. Personas que conocen á ese individuo creen que esos objetos hayan sido robados.

Pájaro de cuenta

El tal Francisco Muñoz, que en días pasados fué detenido en San Vicente por portar uniforme de policía sin ser autoridad de ningún ramo, es un "pájaro de cuenta" según se ha podido averiguar.

Don Alfredo Alcázar se queja de haber robado este mismo individuo una montura nueva; los señores Manuel A. Gutiérrez y Francisco Madrigal, por suplantación de firmas y Antonio Castro por haberle robado cuatro vestidos.

Es seguro que el tal Muñoz haya hecho otras "perrerías" desconocidas hasta ahora.

Primer caso

Ayer fué notificado á una respetable señora, recién casada, por autoridad competente, el auto motivado de prisión que se dictó contra ella, por injurias á un convecino que la acusó. La señora rindió la fianza correspondiente para quedar en libertad y el curso de la información de la causa sigue adelante.

Quaker Oats

Avena machacada fresca.—Hoy llegó á "La Cabaña" este famoso alimento en paquetes de una y dos libras. Los nuevos paquetes traen cupones pendientes.

Descuido

Samuel Hidalgo y Cayetano Gordón descuidaron en la vía pública unos carretillos de mano que fueron conducidos al Cuartel de Policía por un agente del orden y seguridad. Más tarde los dueños se presentaron á reclamarlos, y previo pago de un colón de multa, les fueron entregados.

Un menor

Un policía detuvo y presentó en la Agencia respectiva al menor Francisco Montoya quien portaba un puñal.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 Mayo
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

- D E -

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. y Europa. El suscrito se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
- Bristol - otro - - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester.... £ 20:0:0
- - - - - Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION -
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 9 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. S. Alleghany"	Martes	Nueva York
"S. S. Preston"	Miércoles	Nueva Orleans
"Natina"	Jueves	Manchester
"S. S. Venus"	Sábado	Nueva Orleans

San José, noviembre 15, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

COLCHONERIA y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalía Tejera v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería, y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buena calidad de materiales y precios sin competencia. Avenida 9ª Este. Número 97, cien varas al Sur del Palacio Episcopal. Noviembre 4.

Carpintería Vicentini

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON

SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 10 1904.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE CAFE, cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina.—Nov 9—10 v.

Se compra una Cámara fotográfica de tripede, \$5 por 7. Para informes en esta oficina. N. v. 9. 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Dirigirse á la Botica Americana ó apartado 322. Noviembre 6. 10 v.

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha llamado un surtido "completo" para hortaliza. Como no deseo vender semillas "pasadas", sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sean solicitadas, en este caso dirigirse á mí personalmente. De venta en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, cerca á la "Palmería de Limón"—J. A. Wollenweber, San José, Nov. 10 5 v.

Importante! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejorá notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el de aporrec en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandar sus ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA. Noviembre 13. 10 v.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAYGORRY. BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.